

14 de agosto de 2024.

Asunto: Informe Semestral de progreso sobre las acciones principales como Miembro de la Junta y Miembro Alterno de la Junta Directiva del Fondo Mundial de lucha contra el SIDA, el Paludismo y la Tuberculosis en representación de la Constituyente de Latinoamérica y el Caribe (LAC).

Honorables Autoridades de los Ministerios y Secretarías de Salud,

Con la mayor consideración, tenemos el agrado de enviarles el informe de progreso sobre las acciones principales desarrolladas durante nuestra gestión como Miembro de la Junta y Miembro Alterno de la Junta Directiva del Fondo Mundial, en representación de la Constituyente de Latinoamérica y el Caribe (LAC).

Participación de ALC y compromiso en la 51^{era} Reunión de la Junta

La delegación que participó en la **Quincuagésimo Primera Sesión de la Junta**, realizada en Ginebra, del 22 al 24 de abril de 2024, estuvo conformada por el Sr. Dereck Springer, Miembro de la Junta; el Dr. Massimo Ghidinelli, Miembro Alterno de la Junta; la Dra. Gabriela de la Iglesia, Punto Focal de Comunicación para LAC (Argentina); la Dra. Wendy Telgt Emanuelson, Punto Focal de Comunicación para el Caribe, Directora de PANCAP/CARICOM (Guyana); la Sra. Joan Didier, miembro de la delegación, representante del MCR de la Organización de los Estados del Caribe del Este (Santa Lucía); el Dr. Hans Larsen, miembro de la delegación, Presidente del MCP (Haití); el Sr. Lucien Govaard, miembro de la delegación, Co-presidente de CariFLAGS, Representante de Juventud (Surinam); la Sra. Lidice Lopez Tocon, miembro de la delegación, representante de “Corresponsales Clave” (Perú).

La delegación de LAC manifestó su posición con claridad sobre los temas principales abordados durante la reunión de la Junta.

Política sobre el aseguramiento de la calidad de productos de control de vectores

La Constituyente de la Región de Latinoamérica y el Caribe (LAC) apoyó la decisión sobre la política sobre el aseguramiento de la calidad de productos de control de vectores y equipamiento en la cual se recomienda el establecimiento de un Panel de Revisión de Expertos junto a la OMS.

LAC destacó las preocupaciones planteadas por el aumento de la resistencia a los insecticidas que representa un desafío para la eficacia general del programa de Paludismo. En ese sentido, LAC sugirió a la Junta la siguiente pregunta como base para el debate: ¿Cómo pueden estimarse mejor las necesidades con base en información fiable y oportuna relacionada a la resistencia a insecticidas, y así evitar el desabastecimiento frente al riesgo de no usar el producto?

LAC afirmó que la eliminación de residuos segura, considerada como una prioridad para abordar las preocupaciones ambientales, está totalmente alineada con el abordaje de Una Salud de OPS/OMS.

Actualización de la Política de adquisiciones del Fondo Mundial

LAC manifestó su acuerdo con el Comité de Auditoría y Finanzas (AFC) sobre la necesidad de actualizar la política dado que es de crucial importancia para abordar la resistencia, las amenazas biológicas, la evolución de las tres enfermedades, las nuevas herramientas y la creación de mercados y sistemas para adquirir productos a precios asequibles para el impacto.

También, LAC alentó a la Junta a considerar la recomendación del AFC que enfatiza la importancia de la sustentabilidad de las adquisiciones más allá de la presencia del Fondo Mundial. De conformidad con los próximos pasos propuestos que apuntan a redoblar el apoyo a la sustentabilidad, a través del fortalecimiento de Mecanismos de Adquisición Conjunta (PPM) / Wambo, LAC expresó su acuerdo con lo detallado a continuación: explorar mecanismos de pre-financiamiento; incentivar a los países a tomar ventaja de PPM/WAMBO, y donde exista la posibilidad, utilizar alternativas de mecanismos de adquisición para alcanzar bajos costos en productos de salud con calidad asegurada; continuar promoviendo la construcción de capacidades a nivel regional a través de abordajes en colaboración con socios. Además del Fondo Estratégico de OPS, debidamente reconocido en los documentos del Secretariado, LAC destacó los Servicios de Compra Conjunta de la Organización de los Estados del Caribe del Este (OECS), una agencia regional que sirve a nueve estados miembros, como un excelente ejemplo sobre cómo los países están mejorando la eficiencia y eficacia de las adquisiciones de bienes y servicios en grandes cantidades y a bajos costos para ellos.

Asimismo, como parte de un abordaje más amplio de construcción de capacidades a nivel regional que toma en cuenta las lecciones aprendidas de los desabastecimientos y otros impactos experimentados durante la Pandemia COVID-19, LAC invitó al Fondo Mundial a considerar las experiencias de buenas prácticas de países como Brasil, que no es más receptor de financiamiento del Fondo Mundial, y produce productos farmacéuticos, a través de una entidad público - privada como lo es Fiocruz/Framanguinhos.

Informe financiero anual de 2023 y resultados de la Auditoría Externa

A pesar de que LAC entiende los desafíos residuales para monitorear a la tercera parte de gestión en los acuerdos de financiamiento mixto, LAC manifestó su acuerdo con el Auditor Externo sobre la necesidad de extender la supervisión de las actividades del Banco Mundial con controles adicionales desarrollados por el Secretariado sobre la evaluación de los activos del Fondo Fiduciario. Esta recomendación está totalmente alineada con el próximo paso propuesto de redoblar los esfuerzos sobre sustentabilidad a través del fortalecimiento de la transparencia de la información, mientras enfatiza “la necesidad de continuidad de continuar con el trabajo de los gobiernos y los socios para reforzar y expandir la capacidad de gestión del financiamiento público. Una serie de sesiones sobre gestión de financiamiento público hacia Un Plan, Un presupuesto, Un Reporte; como se articula en la Agenda Lusaka, serán lanzadas para asegurar un entendimiento común de los temas y compromiso necesarios de los países y los socios para el progreso”.

Metodología de Asignación:

LAC agradeció la oportunidad de poder involucrarse en esta etapa temprana del debate para revisar y actualizar las políticas hacia una asignación de recursos y uso efectivo.

LAC reconoció la importancia de la Teoría del Cambio y las “herramientas” identificadas en el modelo del Fondo Mundial que pueden ser utilizadas y adaptadas para orientar y modelar las inversiones y progresos en áreas clave de la Estrategia, construyendo la sostenibilidad a

través de la interacción y sinergia entre las principales herramientas de la política del Fondo Mundial.

Sobre la “Distribución Mundial por Enfermedad” (GDS), LAC expresó su acuerdo con la recomendación de la evaluación de revisar la GDS en favor de la tuberculosis para lograr una mejor alineación con el contexto epidemiológico. En ese sentido, LAC ha estado abogando por un aumento de los recursos financieros asignados para tuberculosis desde la última actualización de la Asignación en 2021, particularmente considerando el significativo bajo nivel de recursos externos actualmente invertidos en tuberculosis en la región LAC. Sin embargo, dado que las tres enfermedades están fuera de la trayectoria para poder alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenibles mundiales y regionales, LAC consideró que debe mantenerse el balance para proteger los programas de paludismo y VIH, mientras se asignan recursos adicionales para tuberculosis.

Como se había manifestado en posicionamientos previos, la metodología de asignación debe revisarse de manera holística, respaldada por el modelaje y a través de sólidos debates en profundidad. LAC consideró que la actualización debería reflejar una combinación de ajustes, incluyendo en los fondos catalizadores, iniciativas estratégicas, subvenciones multi-país, optimizaciones de cartera, y demanda de calidad sin financiamiento, como medio para abordar inversiones específicas de alto valor calidad- precio para reducir la incidencia y mortalidad de tuberculosis y tuberculosis/VIH; idealmente sin impactar de manera negativa sobre el VIH y el paludismo.

Considerando de que las inversiones del Ciclo de Subvenciones 7 (GS7) en LAC representan sólo alrededor de 3.5% del total de recursos del Fondo Mundial, la Constituyente de LAC destacó las siguientes preguntas para orientar los debates durante la reunión de la Junta: ¿cuál sería el impacto estimado de reducir las inversiones en países de ingresos medianos-altos (PIMAs), específicamente en términos de ahorros? En vista de la reducción de las asignaciones en PIMAs, ¿estamos considerando la potencial pérdida de influencia del Secretariado del Fondo Mundial en esos escenarios y el consecuente impacto sobre la programación, especialmente en poblaciones clave vulnerables? ¿Ha sido evaluado en profundidad el potencial efecto negativo del rebote de una enfermedad como consecuencia de una transición prematura del financiamiento del Fondo Mundial, particularmente para las poblaciones más afectadas y vulnerables?

Además, LAC reconoció los esfuerzos monumentales del Secretariado del FM para proteger las Inversiones Catalizadoras, mientras enfatiza que la actual asignación de financiamiento para las inversiones catalizadoras será determinada por los resultados de la reposición. Considerando la potencial restricciones de recursos, conscientes de la falta de recomendación específica sobre el porcentaje que será asignado para Inversiones Catalizadoras, y a fin de refinar el proceso para determinar las Inversiones Catalizadoras, LAC sugirió que el Secretariado del FM prodría identificar un “rango de porcentaje” con un nivel mínimo deseable y un nivel máximo óptimo para ser asignado a las Inversiones Catalizadoras. En apoyo a este abordaje estratégico, LAC recordó como la Región de LAC, que tuvo un pequeño monto de financiamiento asignado para Iniciativas Estratégicas y subvenciones multi-país, fue capaz de impulsar la innovación y alcanzar logros significativos sobre la eliminación de enfermedades, inclusive más allá de los países elegibles como un avance para todos los estados miembros en la región de las Américas. Las subvenciones multi-países han demostrado el valor agregado en abordar temas de frontera que generalmente no reciben inversión suficiente en los abordajes de país, y en el fortalecimiento de la respuesta con un abordaje enfocado y a la medida de los más afectados por las tres enfermedades. LAC aprovechó las lecciones aprendidas de las iniciativas en asociación a nivel regional y de país,

y la asistencia técnica ha sido una de las principales modalidades de intervención en la implementación de iniciativas estratégicas. Principalmente, la OPS lideró el apoyo técnico con el respaldo absoluto de los acuerdos de gestión de la asociación entre la OPS y el Fondo Mundial. Las inversiones en iniciativas estratégicas facilitaron a los países avanzar extraordinariamente en varios dominios, inclusive en “Gestión de Información”, “Laboratorios integrados”, “Auto prueba para VIH”, “Financiamiento de Sistemas de Salud” y “Gestión de Cadena de Suministros y Adquisición además de Cuantificación”. Finalmente, LAC enfatizó como algunas Subvenciones multi-país e Iniciativas Estratégicas extendieron los beneficios para la salud pública más allá de las tres enfermedades, como en el caso de los laboratorios de tuberculosis e integrados que permitieron a los países operar plataformas diagnósticas para múltiples enfermedades durante la pandemia, incluso para COVID-19.

Sostenibilidad

LAC compartió algunas reflexiones de reuniones regionales recientes y compromisos de socios que intentan desentrañar algunos temas relacionados a cambios necesarios para ofrecer resultados sostenibles al momento que se evalúa la preparación para la transición:

Esfuerzos de sostenibilidad en curso: En LAC, varios socios están comprometidos a trabajar en sostenibilidad como una prioridad central para la región, sin embargo, esos esfuerzos conjuntos están aún en etapas tempranas y requerirían una evaluación cuidadosa; por ejemplo: la iniciativa conjunta de sostenibilidad de PEPFAR/ONUSIDA/OPS/OMS que utilizará un abordaje de arriba hacia abajo y de abajo hacia arriba. La transición prematura causó un rebote en la carga de enfermedad en varios países que aún no estaban listos para sostener sus respuestas. Dicha transición se hizo sin una clara y sólida reducción de las tendencias en incidencia y mortalidad de VIH y tuberculosis en los escenarios epidemiológicos actuales. Por consiguiente, LAC recibió con agrado el compromiso del Fondo Mundial en estos debates regionales, además de su involucramiento en la iniciativa conjunta en desarrollo de sustentabilidad de PEPFAR/UNAIDS/PAHO/WHO.

Estado del entorno político para impulsar el cambio: En el contexto de LAC, los temas políticos son identificados como un obstáculo central. Por consiguiente, existe una necesidad crucial para los países de crear un entorno político propicio para la prevención, particularmente para las poblaciones vulnerables y más ampliamente para abordar temas de derechos humanos. Sin embargo, sólo los avances políticos y legislativos no serán suficientes. Los países deben comprometerse a traducir esos avances en cambios sociales positivos para corregir las actitudes estigmatizantes y de discriminación hacia poblaciones clave y vulnerables.

Liderazgo técnico en la respuesta nacional: La Delegación de Latinoamérica y El Caribe (LAC) enfatizó la necesidad de liderazgo técnico a nivel nacional. Por consiguiente, se consideró crucial que la capacidad se construya para generar un fuerte liderazgo técnico a nivel nacional para lograr una coordinación efectiva de la respuesta multisectorial, y para comprometer e influenciar a nivel políticos para cumplir sus compromisos de sostener la respuesta de las tres enfermedades.

El modelo del Fondo Mundial como impulsor clave para el cambio: La región LAC tiene sistemas de cuidado de salud fuertes, con servicios de salud, particularmente en el segundo y tercer nivel liderados por especialistas de alta calidad, además de clínicas altamente especializadas en VIH, y esta situación puede restringir una respuesta de la salud pública más amplia al primer nivel de atención. Además, existe una resistencia a cambiar el modelo actual de cuidado con base en políticas, normas y perspectivas que reflejan perspectivas centralizadas; por ejemplo, las pruebas rápidas se hacen aún mayormente en el laboratorio y

con personal de laboratorio especializado, y menos a nivel comunitario. La contribución del Fondo Mundial apoya estratégicamente la expansión de las intervenciones lideradas por las comunidades que apuntan a un mayor impacto. Los gobiernos están demorando en asignar recursos para contratos sociales, y es por ello que el funcionamiento operativo del Fondo Mundial es crucial para la sostenibilidad de esos servicios destinados a las poblaciones vulnerables y las organizaciones de la sociedad civil.

Migración: La región LAC es una de las más afectadas por la migración en el mundo. Los conflictos internos están aumentando y las amenazas del cambio climático al ambiente son extremadamente graves. La combinación de la alta movilidad de las poblaciones en situación de vulnerabilidad y sus cargas de enfermedad concentradas establecen el escenario para acelerar el riesgo de propagación de las enfermedades (y resistencia) a través de la región. En ese sentido, la potencial disponibilidad o posibilidad de obtener financiamiento directo a esa área debe considerarse minuciosamente a través de las subvenciones Multi-país e Iniciativas Estratégicas. La potencial propagación de enfermedades a través de la región justifica la seria consideración de incrementar los recursos para las subvenciones Multi-país.

El Compromiso del Fondo Mundial con la Agenda Lusaka

La Delegación de Latinoamérica y El Caribe (LAC) reconoció los esfuerzos del Secretariado del Fondo Mundial para identificar oportunidades para operar en sinergia con Gavi y GFF y compartir metas y objetivos, inclusive las conversaciones de la Junta recientemente celebradas sobre temas relacionados al despliegue de nuevas vacunas de paludismo. La Delegación de Latinoamérica y El Caribe (LAC) valoró los informes del Comité de Estrategia, Comité de Ética y Gobernanza y Comité de Auditoría y Finanzas, además respaldó la recomendación de otros miembros de la Junta sobre no comenzar una revisión de la agenda política de salud, considerando los análisis y reportes disponibles. LAC manifestó su acuerdo con el Comité de Estrategia sobre la necesidad de discutir más extensamente algunos aspectos dentro del contexto de la Estrategia del Fondo Mundial y recibe con agrado las próximas oportunidades de hacerlo a través de varios compromisos gubernamentales durante este año. Además, LAC expresó su preocupación por la falta de participación de la Sociedad Civil y las comunidades en el desarrollo de la Agenda Lusaka, como se describe en los principios de la gobernanza del Fondo Mundial, debe mantenerse la adherencia a la naturaleza inclusiva y representativa de la Junta multisectorial del Fondo Mundial. Con el fin de preservar la autonomía del país, LAC expresó su acuerdo con el Comité de Estrategia en preservar un abordaje ascendente y comprometer a los países a manifestar su interés en convertirse en un país pionero. Finalmente, LAC recibió con agrado el establecimiento del Grupo de Trabajo para descifrar la compleja Agenda Lusaka, y agradeció al Secretariado del Fondo Mundial por la literatura adicional compartida para complementar el análisis de esta propuesta.

Informe de Desempeño Estratégico – Derechos Humanos y Género

La Delegación de Latinoamérica y El Caribe (LAC) destacó el reciente fallo de la Corte Suprema de Dominica que despenaliza las relaciones sexuales consensuadas entre personas del mismo sexo en un dictamen histórico el 22 de abril de 2024. También, se destacó que Dominica se convirtió en el cuarto país del Caribe del Este que derogó disposiciones legales discriminatorias y despenalizó relaciones sexuales homosexuales, siguiendo a Antigua y Barbuda, Saint Kitts y Nevis, y Barbados. Con este fallo, seis países del Caribe se han movido en esa dirección – Belice lo hizo en el año 2014 y Trinidad y Tobago en 2018. LAC observó que, a pesar de este avance en los fallos con relación a los derechos humanos, estos logros deben traducirse ahora en cambios en el comportamiento y en las actitudes en esos

países para facilitar a miembros de la comunidad GLTTBI+ acceder en esos países a servicios de salud en un entorno libre de discriminación.

Puntos de decisión más relevantes

Las decisiones más relevantes de la Junta que fueron aprobadas por unanimidad son las siguientes: i) Política sobre el aseguramiento de la calidad de productos de control de vectores; ii) Actualización de la Política de adquisiciones del Fondo Mundial; iii) Informe financiero anual de 2023; y iv) Declaración de estados financieros obligatorios de 2023.

Compromiso de los representantes LAC a nivel de la Junta

El Sr. Dereck Springer, Miembro de la Junta, y el Dr. Massimo Ghidinelli, Miembro Alternativo de la Junta, participaron de ambos retiros de la Junta del Fondo Mundial llevados a cabo en Ginebra, el 20 - 21 de abril y 8-9 de julio, 2024. Durante los retiros, los miembros de la Junta participaron de debates en profundidad, revisaron escenarios de reposición y analizaron en mayor profundidad como podrían impulsarse las herramientas identificadas en respuesta a dichos escenarios, sus consecuencias e impacto. El objetivo principal de los retiros fue alcanzar una alineación más amplia hacia los componentes centrales de un plan de acción para “todos los climas” para ser aprobado en noviembre 2024, para guiar al Secretariado en la Octava Reposición y continuar produciendo un impacto sostenible, protegiendo los logros, progresando hacia poner fin al VIH, la tuberculosis y el paludismo y los ODS 3.

Compromiso del Grupo de Implementadores

Temas relevantes debatidos

Previo al inicio de la reunión de la Junta y como parte del Compromiso de Implementadores, se llevó a cabo una **reunión preparatoria del Grupo de Implementadores** en Ginebra, el 19 de abril de 2024. La reunión fue dirigida conjuntamente por el Dr. Miso Pejkovic presidente del grupo; y la Sra. Yolanda Paul, vicepresidenta. El Grupo de Implementadores revisó temas relevantes y acordó sus posiciones particularmente sobre Sostenibilidad; Metodología de Asignación; Reposición y Plan de Abogacía; entre otros temas de interés. La Delegación LAC decidió intensificar el trabajo en colaboración con las Constituyentes del Grupo de Implementadores, incluyendo la realización de webinarios conjuntos y la participación en eventos apropiados.

Compromiso de la Constituyente de LAC

Comité de Conducción de LAC

En seguimiento al acuerdo de la Delegación LAC formalizar el establecimiento y revitalizar el rol del Comité de Conducción de LAC para realizar aportes regulares y contribuciones de un rango de temas del FM, particularmente a nivel regional y de país, se llevó a cabo la primera reunión del Comité de Conducción LAC el 27 de marzo de 2024. La reunión contó con la participación de la delegación LAC, y con representantes de PANCAP/CARICOM, Se-COMISCA, ORAS/CONHU, además de expertos de OPS/OMS y ONUSIDA. El principal objetivo de la reunión fue compartir los temas principales debatidos durante la 24ta Reunión del Comité de Estrategia, y en particular, los desafíos generales y las preguntas del Comité referidas a la Sustentabilidad, la Metodología de Asignación, Evaluación y colaboración del Fondo Mundial con las Iniciativas Mundiales de Salud, incluyendo la Agenda Lusaka y la Alianza Gavi. Los miembros fueron invitados a proveer aportes con base en experiencias e información disponible a nivel de país y regional. La reunión aportó una retroalimentación muy útil para informar la preparación de la delegación de LAC para

la reunión de la Junta en abril 2024, mejorando la interrelación entre la región y el Fondo Mundial, y definir el abordaje en preparación para las reuniones de los Comités en Julio 2024.

Reunión preparatoria de LAC

Previo a la reunión de la Junta, el 10 de abril de 2024, **LAC convocó a una reunión virtual para los miembros de la delegación**. Durante la Reunión, la delegación de ALC revisó los temas relevantes para facilitar su participación en la 51era reunión de la Junta. El rol de los miembros de la Delegación de ALC durante la 51era Reunión de la Junta fue revisado y acordado.

Además, el 21 de abril en Ginebra, **LAC convocó a una reunión preparatoria** con la participación de los miembros de la Delegación LAC. La reunión apuntó a revisar los resultados del compromiso de los miembros de las delegación LAC con los donantes e implementadores sobre temas prioritarios para la 51era reunión de la Junta; refinar las posiciones de la Junta, a través de la retroalimentación de la Delegación LAC sobre la Metodología de Asignación, Sostenibilidad, Estructura de Gobernanza y Representación de la Junta, y revisión de la modalidad y división de trabajo de la delegación, identificando oportunidades para mejorar el compromiso entre las reuniones de la Junta, como sesiones virtuales, reuniones virtuales del Comité de Conducción LAC, participación en eventos regionales relevantes, revisión e identificación de observadores para los Comités Permanentes del Fondo Mundial, división de trabajo entre los miembros de la delegación, además de aumentar la comunicación efectiva y consulta dentro de la Constituyente, a través del uso de herramientas de consulta, como: encuestas, reuniones virtuales en grupos focales y webinarios.

También, el 22 de abril de 2024 en Ginebra, la Delegación **LAC convocó a una reunión breve sobre temas prioritarios con la Gerente Regional para América Latina y el Caribe, la Sra. Giulia Perrone**.

Compromiso de la Constituyente de LAC con representantes de Estados Miembros de las misiones diplomáticas en Ginebra

El 19 de abril en Ginebra, **LAC convocó a una reunión con representantes de las Misiones Diplomáticas de los Estados Miembros de LAC ante la Oficina de la Naciones Unidas en Ginebra**. La reunión apuntó a actualizar sobre la representación de Latinoamérica y el Caribe, su estructura y composición, además de revisar los antecedentes de compromiso con las Misiones Diplomáticas en Ginebra.

También, se abordaron temas clave relacionados con el modelo de negocio del Fondo Mundial en respuesta a las siguientes preguntas: ¿Qué representa la inversión del FM para la región LAC?, ¿Cuál es el peso de la inversión del FM sobre las economías de la región LAC ?, ¿Cómo pueden las inversiones del Fondo Mundial potenciar las inversiones domésticas en la respuesta a las tres enfermedades y el Fortalecimiento de Sistemas de Salud Resilientes? Desafíos generales y preguntas con relación a: las perspectivas de la próxima reposición del Fondo Mundial y el potencial impacto en la región LAC, así como aspectos relacionados a la metodología de asignación, elegibilidad, sostenibilidad y transición. Se invitó a los miembros de las misiones diplomáticas a compartir sugerencias para formalizar y mantener el diálogo abierto.

Webinario informativo posterior a la 51era Reunión de la Junta del Fondo Mundial

El 4 de junio de 2024, como parte de la intensificación del Compromiso de la Constituyente LAC, la Constituyente LAC co presidió un webinar informativo en una iniciativa conjunta con la Delegación de Comunidades y la Delegación de ONGs de Países en Desarrollo ante la Junta del Fondo Mundial, con el apoyo de la Plataforma de Aprendizaje LAC. Las principales áreas para el debate fueron Sostenibilidad de la respuesta a VIH, tuberculosis y paludismo en el contexto de LAC, abordajes en colaboración para la próxima reposición del Fondo Mundial.

El 25 de junio, como parte del Compromiso de la Constituyente LAC, se llevó a cabo una reunión del Comité de Conducción LAC para recibir una actualización de Ricardo Castaneda – ONUSIDA Oficina Regional LAC, sobre los progresos en la implementación del Marco de Sostenibilidad de la respuesta al VIH de ONUSIDA. Además, el Dr. Massimo Ghidinelli, Miembro Alterno de la Junta, compartió reflexiones sobre “El Fondo Mundial y la sostenibilidad de la respuesta al VIH, la tuberculosis y el paludismo en el contexto de Latinoamérica y el Caribe”, en seguimiento al webinar informativo posterior a la 51era Reunión de la Junta del Fondo Mundial.

Además, el Dr. Massimo Ghidinelli actualizó a las Autoridades Nacionales de la Subregión Andina en un webinar informativo llevado a cabo el 27 de junio de 2024. La reunión fue presidida por la Dra. María del Carmen Calle – Secretaria Ejecutiva de ORAS CONHU.

Participación de LAC en el Comité de Estrategia

Además de sus responsabilidades como Miembro Alterno de ALC ante la Junta, el Dr. Massimo Ghidinelli, experto de la constituyente ALC y Ex - Jefe de Unidad de VIH/ITS, TB y Hepatitis Virales de la OPS y Ex - Director de Enfermedades Transmisibles de OPS Washington, fue designado como miembro del Comité de Estrategia (SC) para el periodo mayo 2022-2025; y participó de la 24ta reunión del SC, realizada de manera presencial del 13-14 de marzo, y la 25ta reunión presencial realizada del 10 de julio. Durante la reunión se abordaron temas relevantes y el Dr. Massimo Ghidinelli hizo contribuciones significativas al debate sobre Políticas de Control de Vectores, Sostenibilidad, Metodología de Asignación, entre otros temas críticos de agenda de particular interés.

Compromiso del Miembro de la Junta en representación de LAC

El Sr. Dereck Springer, Miembro de la Junta, se reunió con el Honorable Dr. Frank Anthony, Ministro de Salud de Guyana, que recientemente fue elegido como Primer Vice-Presidente de la Asamblea Mundial de Salud (AMS), para presentarle una actualización sobre los recientes desarrollos de la Junta del Fondo Mundial y para recibir del Dr. Anthony una actualización sobre su compromiso con representantes del Secretariado del Fondo Mundial y otros socios durante su participación en la AMS. Además, el Sr. Springer se encontró e informó a su excelencia el Dr Leslie Ramsammy de Guyana, recientemente designado como embajador en Suiza y Representante Permanente para Naciones Unidas en Ginebra, a fin de presentarle una actualización sobre temas del Fondo Mundial y obtener su apoyo para aumentar la abogacía con los representantes de países donantes en Ginebra para una exitosa Octava Reposición programada para septiembre/octubre de 2025. El Dr. Ramsammy se comprometió a abogar con los donantes y comprometerse con miembros de las misiones diplomáticas, socios de Naciones Unidas y el Secretariado del Fondo Mundial en Ginebra, además de fortalecer el compromiso con la Constituyente LAC. El Dr. Ramsammy ha servido previamente como miembro de la Junta para la Constituyente LAC.

Alcance de la Constituyente

En cuanto a la extensión de la labor de la constituyente LAC, quisiéramos mencionar la emisión de boletines mensuales de LAC, informes semestrales de actualización del Miembro de la Junta y la reunión regular con la gerencia de ALC responsable de los subsidios de país y regionales, a fin de fortalecer la relación entre el secretariado del FM y los países LAC.

Emitimos un Boletín Mensual en español y pueden suscribirse; está también disponible en la página web, cuya dirección es www.lacfondomundial.org. Existen otras vías de comunicación a través de [Facebook facebook.com/lacfondomundial](https://www.facebook.com/lacfondomundial) y Twitter [@FondoLac](https://twitter.com/FondoLac). PANCAP continua publicando su boletín en inglés y utilizando la página web, los medios de comunicación social y webinarios para comprometer, informar y actualizar a la subregión del Caribe.

Reconocimiento y agradecimiento

Quisiéramos reconocer el apoyo continuo recibido del punto focal de comunicación para Latinoamérica ante el FM y del Área de apoyo a la Plataforma de Comunicación el cual fortalece significativamente la representación de América Latina dentro de la constituyente, la Junta y los comités.

El subgrupo del Caribe dispuso del apoyo de la plataforma CARICOM/PANCAP. CARICOM/PANCAP tiene la capacidad instalada para administrar los fondos recibidos en apoyo al funcionamiento operativo en LAC, mientras extiende el apoyo administrativo a la representación de Latinoamérica, especialmente para la operación y mantenimiento de la plataforma de comunicación en español. Esto es crucial para permitir el continuo flujo de información dentro de la constituyente y con otros socios en la subregión de Latinoamérica, además de proveer experiencia técnica en el análisis y recopilación de políticas y documentos estratégicos y su consulta con todos los socios incluyendo la Organización Panamericana de la Salud (OPS), ONUSIDA, MCPs y MCRs, a fin de presentar la posición regional a nivel de la Junta.

Por favor no duden en contactarnos en caso de requerir más información o por consultas adicionales. Nos reiteramos abiertos a sus propuestas, sugerencias para mejoras y consultas en nuestra dirección gerencial grupolafm@gmail.org.

Les saluda muy atentamente,



Sr. Dereck Springer
Miembro de la Junta Directiva del Fondo Mundial
Representación de la Región de América Latina y el
Caribe (ALC)



Dr. Massimo Ghidinelli
Miembro Alterno de la Junta Directiva del Fondo
Mundial Representación de la Región de América
Latina y el Caribe (ALC)